



Extranjera

La Inversión Extranjera Directa (IED) se define habitualmente como una operación que involucra una relación de largo plazo en la cual una persona física o jurídica residente de una economía (inversor directo) tiene el objetivo de obtener una participación duradera en una empresa o entidad residente de otra economía. (García y López, 2020, p.6)



Históricamente, y hasta inicios de la década de los ochenta, la inversión extranjera directa (IED) en México ha participado significativamente en sectores económicos específicos. Ya desde la década de los ochenta del siglo XIX, y hasta principios del siglo XX, destacaban los flujos de capitales provenientes de Europa y Estados Unidos, particularmente en el sector minero, petrolero, textil y de transporte, la construcción de haciendas y plantaciones, la expansión del sistema ferroviario y una serie de servicios, incluyendo la energía eléctrica y la banca. (Dussel, 2000, p.10)



El impacto de la IED sobre la formación de capital puede darse de manera directa en la medida en que esta inversión incremente la participación de la inversión total en el PIB, o de manera indirecta mediante la estimulación de inversiones domésticas complementarias. (Ronderos, 2010, p.76)

La inversión extranjera, y particularmente la directa, también tiene un impacto a nivel de empresa y de organización industrial a nivel local, regional y nacional. Esta puede tener un efecto positivo en la eficiencia y productividad de las respectivas empresas, así como en el entorno socioeconómico local, regional y nacional. (Dussel, 2000, p.9-10)

La Secretaría de Economía informa que, al cierre de 2023, la Inversión Extranjera Directa (IED) fue de 36 mil 058 millones de dólares (mdd), **monto 27 por ciento superior al cierre de 2022**, el cual reportó 28 mil 416 mdd, registrando con ello un máximo histórico en la serie.



Referencias:

Dussel Peters, E. (2000). *La inversión extranjera en México*. CEPAL. Disponible en: <https://repositorio.cepal.org/items/67d8ca1e-1113-4ecb-9629-180015c5acee>

Torres, C. R. (2010). Inversión extranjera y competitividad. *Journal of Globalization, Competitiveness and Governability*, 4(2). Disponible en: <https://ggijournal.georgetown.edu/index.php/ggi/article/view/285>

García, P., & López, A. (2020). La Inversión Extranjera Directa. *IDB*. Obtenido de <https://publications.iadb.org/publications/spanish/document/La-inversion-extranjera-directa-Definiciones-determinantes-impuestos-y-politicas-publicas.pdf>.

De Economía, S. (s. f.). México registra cifra histórica de Inversión Extranjera Directa al cierre de 2023, con más de 36 mil millones de dólares. gob.mx

<https://www.gob.mx/se/prensa/mexico-registra-cifra-historica-de-inversion-extranjera-directa-al-cierre-de-2023-con-mas-de-36-mil-millones-de-dolares?idiom=es>

Colaboradores: García Valle Priscila Jaqueline, Portugal Delgado Eduardo Enrique, Ramírez Juárez Amely Lorelain, Rivera Ortega Joceline Daena, Valle León Juan Leonardo, Pérez Sánchez Mónica.